

LOS VINOS DE LA CARMENCITA 1854

TINTOS

J. F. ARIEZU

Bodega Arriezu. Rioja eco. Eco, biodinámico y vegano. Vino que antes se decía “de la casa”. Rico, fresco, ligero, como la vida misma. Mitad tempranillo, mitad garnacha. Además de que tenga premios, tiene mucha pasión detrás. Este proyecto es de José Félix, agricultor y bodeguero que encontró su vocación en la alegría de las vendimias junto a su abuelo 24

ALOMA

Bodega Ojuel. Rioja eco. Vino de las montañas riojanas elaborado por Miguel, un joven que ha recuperado la manera tradicional de hacer vino. Junto con su madre y su padre, hace vinos con uvas como matorana, que solo existían antes, en viñedos de 1925. Y prensa todo a mano. El vino es fresco, ligero, de los que bebes y bebes y no dejas de beber 26

EREMUS ROBLE

Páramo Arroyo. Ribera del Duero. Llevan en ecológico desde el año 2.000, siempre pioneros en todo. Lina, Fernando y Alejandro manejan el viñedo y la bodega. Comer unas chuletillas, vendimiarse con ellos, seleccionar la uva y beber a su lado te hace entender por qué en su día Vega Sicilia les compraba las uvas. Su padre fundó la D.O. Ribera del Duero para conseguir mejores condiciones 28

PAAL 100% SYRAH

Bodegas Caudalía. Navarra. Querrás llevarte esta botella a casa de recuerdo por lo bonita que es. Es 100% shyrh, la uva que enamora a todo el que la prueba por primera vez. Es el proyecto de Iván y Raquel en el que unen el conocimiento que adquirieron en sus viajes por todo el mundo, aprendiendo, y luego la vuelta a sus orígenes para hacer este vino que guardan en depósitos de hormigón durante 18 meses 28

GANADERO

Bodegas Canopy. D.O. Méntrida. Un vino tinto, fresco y divertido. Elaborado por tres amigos: Alfonso, Belén y Belarmino en Méntrida, a 40 km de Toledo. Garnacho 100%. La garnacha ahora está de moda en el mundo entero y los españoles empezamos a disfrutarla sin complejos. 21

ES LO QUE HAY

Bodega El Escocés Volante. D.O. Calatayud. Un vino de un escocés brillante, el señor Norrel Robertson, Máster of Wine, que es el título más difícil de conseguir en el mundo de los vinos. Se enamoró de Calatayud y de España, y el nombre del vino resume esa frase que tanto le gustó cuando llegó a España. Garnacha de viñas viejas, pero tremendamente sabias. 34,5

O DE SÍNODO

Bodega Sínodo Vitivinícola. Rioja. Tres amigos que estudiaron juntos Enología se juntan para elaborar vino y recuperar viejos viñedos. Sínodo en griego significa camino. Cada vez que lo hemos bebido nos hemos reafirmado en el camino de apostar por vinos que te llevan a lugares diferentes 30

CUZCURRITA RESERVA

Bodega Castillo Cuzcurrita. Rioja. Un castillo del sXV en mitad de la Rioja con una enóloga de campeonato, Ana Martín, un viñedo ecológico de quitarse el sombrero. Y lo mas importante, un vino que se deja beber a cualquier hora 30

MAZAS ROBLE

Bodegas Mazas. Toro. El que ha pasado cuatro meses de bodega, el Toro que no lo parece, suave y muy elegante 27

COSME PALACIO 1894

Bodegas Entrecanales. Rioja. En 1894 se fundó Cosme Palacio. Un referente de esta bodega, con producción muy limitada. Al igual que su hermano blanco, la etiqueta guarda las anotaciones al estilo de los bodegueros del s. XIX 70

COSME PALACIO VINO DE LAGUARDIA

Bodegas Entrecanales. Rioja. Elaborado con uvas que están “al lado de tu casa”, con los viñedos que llevas viendo desde pequeño. Y por eso está hecho con un mimo especial. Con ese punto de alegría de disfrutar del pueblo 29

SECRETO

Bodegas Entrecanales. Ribera del Duero. Almudena Alberca, la primera mujer Master of Wine de España, se ha encargado de recorrer los diferentes lugares secretos de la Ribera del Duero en busca de los mejores viñedos para lograr realizar este vino de uva tempranillo de cepas de más de 60 años, yendo desde Soria a Valladolid y pasando por Burgos 32

22 GRADOS

Bodega Alouviño. D.O. Ribeira Sacra Un vino de parcelas heroicas en las laderas ultraescarpadas del río Sil. Un vino de una chica, Gema, que nos escribió un día y nos contó lo que hacía. Probamos su vino y cada sorbo de esa copa nos hizo sentir la fuerza de la naturaleza gallega 34

BLANCOS

J. F. ARIEZU ECO

Bodega Arriezu. Rueda. No puede haber un bar sin verdejo, dicen los de Castilla. Pero como todo, hay verdejos y verdejos. Este vino de José Felix es de viñedos de antes de la filoxera y por eso están fuertes. Cuando hueles este vino ecológico te salta el olor a manzana de la uva verdejo y te atrapa como si no hubiera un mañana. Cuando bebemos este verdejo entendemos lo que dicen los de Castilla 24

ENXEBRE

Bodega Condes de Albarei. Rías Baixas. Habla de la historia de Galicia y Cambados, y de los sueños de unos pequeñísimos agricultores que se unieron hace 30 años. Solo hacen 60.000 botellas con uvas maduras de cepas viejas al borde del mar. La sal se siente como la brisa en la orilla. La fuerza del pequeño viticultor gallego junto a la técnica del maestro de enólogos, Pepe Hidalgo, en cada trago 28

“Vinos de viticultores diferentes, de proyectos que revitalizan el campo español, de jóvenes que vuelven después de viajar por todo el mundo; de no tan jóvenes, pero con la misma ilusión de su primera vendimia”

CASONA MICAELA

Bodega Casona Micaela. Costa de Cantabria. El vino blanco que más tarde se cosecha en España (porque el viñedo está orientado al norte y es mas frío y tiene menos sol, y porque está a 700 m de altura). Esta mezcla explosiva de riesling y albariño lleva enganchándonos desde hace 12 años. Y que siga la racha 27

YENDA

Albariño y godello. Vino de la Costa de Cantabria. Cinco hectáreas a 500 metros de altitud en los Valles Pasiegos en laderas orientadas al sur solo podían dar como resultado un aroma a frutas maduras y ese color amarillo vivo y dorado. Asier y Miriam combinan el saber hacer tradicional con innovaciones tecnológicas 27

PAZO BAIÓN

Bodega Pazo Baión. D.O. Rías Baixas. Este albariño cuenta la historia de los últimos 500 años de Galicia a través de su pazo. En los 90 pasó por una mala época, pero la primera cooperativa de viticultores gallegos recuperó su esplendor. Dedicó el 5% de sus beneficios a proyectos de inserción de personas drogodependientes 38

MICAELA SELECCIÓN DE AÑADA

Bodega Casona Micaela. Costa de Cantabria. Un vino que solo se produce en años excepcionales en los que el viento sur de los primeros días de noviembre permite una perfecta maduración de las uvas albariño y riesling. Después, pasa unos meses de crianza y posee un espíritu de vino de guarda 31

ROSADOS

UMEA

Bodegas Caudalía. Vino de Navarra. Una garnacha de las sangradas, las que dan el buen rosado. Una botella de guardar 24